

爪を切る

きらんだつたつたい、あたが切つてやるね、
と母。

父が部屋で転んで、起こしきらんけん
来て、と母から電話があつた。それだけ
言つてすぐ切れたので、そつは難しい状
況ではないけれども、一人では無理だと
いうことがわかつたので、実家へ。

父は床に毛布にくるまつて寝そべつてい
た。脚がうまく曲げ伸ばしできないの
で、自力で起きるのは無理。痛しゃしよ
るね、と母に聞くと、んんねそぎゃんこう
は言いよらつさん、ただ起きらんだけ、
と言う。なら大丈夫、起こして車椅子
に腰かけさせればよい。とは言つても、
上半身の筋肉は全く落ちていない、要す
るに重い。その父を起こすのはかなりの
力がいる。やたらするどころか腰を抜
かしてしまつ、情けないけど。まあなん
とかなつた。

父の手足は、左手よりも小さい。筋肉
に欠ける。父は傷痍軍人である。右手の
筋は切れていて、字を書くのも箸を使う
のも、元々右利きの父だが左で行う。
車を運転しながらその事を考へる。
私の手は、ハンドルを思つた通り回すこ
とができる。私の足は、アクセルとブレー
キを私の意志で踏むことができる。自分
の頭も、自分の意志でものを考へること
ができる。

そのことに、感謝。まず自分自身の幸
せに、感謝。

そんなことを書こうと思つた。(了)

文・坂田 真成

父の手足は、もうずっと前から父の意
志で自由に動かすのが困難になつた。介
護施設での歩行訓練をしていても、それ
は現状維持も難しく、徐々に動きはつ
らくなつていつている。しかたがないけれ
ど。

注、2011年の文章です。父が亡く
なつて早九年になります。

ふと父の手を見ると、爪が長い。血色の
いいピンク色で、栄養状態は何も心配い
らないけど、だいぶ長い。爪切りなか?と
母に伝える。肉ば切ろかしたけん切り

ようとして曲がらない。右手で物をつか
足を出そうとして出ない。膝を曲げ

もうとして、つかめない。けれども父は、
自分の体が自分の思い通りにならないこ
とについて、嘆きの言葉を吐くことはな
い。それどころか、動く範囲、できる範
囲で充分満足しているように見える。